

Böblingen

Spielplätze online bewerten

[26.10.2005] Die Stadt Böblingen will den Dialog zwischen den Bürgern und der öffentlichen Hand durch Online-Bürgerbeteiligung optimieren. Ein erstes Projekt ist das Spielplatz-Portal der Stadt, das im kommenden Jahr fertiggestellt wird.

Im Rahmen des Spielplatz-Portals wird die Stadt Böblingen Informationen zu allen Spielplätzen bereitstellen. Da zu jedem Spielplatz auch ein Online-Bewertungsformular angezeigt wird, können Mitteilungen sowie Bewertungen und Anforderungen abgegeben werden. Die Software, die im Portal zum Einsatz kommen wird, verarbeitet die Daten und erstellt daraus Informationen wie zum Beispiel eine Bestenliste aller Spielplätze. Der Stadtverwaltung bietet die Software die Möglichkeit, die Daten strukturiert abzurufen. Bestandteil des Spielplatz-Portals ist die Internet-Anwendung eSpielplatz-Bericht. Damit können Daten modelliert, aus den verschiedensten Quellen (Grunddaten der Stadt Böblingen, Bevölkerungsstatistik, Online-Umfrage) zusammengefügt, nachbearbeitet und in den unterschiedlichsten Formen weiter verwendet werden. Unter Zuhilfenahme weiterer im Software-Paket enthaltenen Tools lassen sich die einem Spielplatz direkt zugeordneten Daten darstellen und kombinieren. Beispielsweise können Stadtteilvergleiche mit einer Flächenbilanz ausgegeben und zur Grundlage für weitere Entscheidungen herangezogen werden. Das Spielplatz-Portal ist Bestandteil eines Gesamtpaketes, das in der ersten Jahreshälfte 2006 fertig gestellt werden soll. Die Lösung basiert auf Open Source Software und wurde vom Böblinger Multimedia-Dienstleister bobic business-to-business interactive communication entwickelt.

(hi)

Stichwörter: E-Partizipation, E-Partizipation, Bürgerbeteiligung, Böblingen, bobic, Spielplatzportal, Open Source Software